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78%人認同愛國者治港利一國兩制

十三屆全國人大四次會議今日表決關於完

善香港選舉制度的決定草案，香港社會各界

廣泛關注。香港研究協會昨日發布的最新民

意調查結果顯示，有69%受訪者贊成中央完

善香港選舉制度，78%認為落實「愛國者治

港」原則有助實施「一國兩制」。對「特首

選委會可加入港區全國政協委員、社團領袖

等代表」、「取消目前特首選委會中的117

個區議會席位」，以及「立法會議席可由70

席增至90席，部分立法會議員可由選委會選

出」等坊間建議，調查發現有超過六成受訪

者表示支持。 ●香港文匯報記者雨航
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）十
三屆全國人大四次會議正審議關於完
善香港選舉制度的決定草案的議案，
香港特區政府行政會議成員湯家驊日
前接受亞太法律協會會長鄺家賢訪問
時表示，中央提出完善香港特區選舉
制度，是為了保障「一國兩制」下的
政治制度得以回復穩定正常，而「愛
國者治港」只是最基本的要求。他相
信，在完善選舉制度後不會對香港的
政治版圖帶來改變，期待香港能盡快
穩定選舉制度及政治形勢，讓香港有
足夠條件向發展民主邁進一步。
被問及完善選舉制度與民主發展的

關係時，湯家驊表示，中央提出完善
香港特區選舉制度，是為了保障「一
國兩制」下的政治制度得以回復穩定
正常。「初選」搞手戴耀廷去年提出
的「攬炒十步曲」，顯示香港選舉制
度及政治制度有漏洞，有可能會被利
用或濫用。有人透過進入政府架構顛
覆政府，甚至顛覆「一國兩制」的憲
制秩序，「這當然是可大可小的事
情，縱然這次他們不能得逞，但中央
必須完善選舉制度，以保障我們的憲
制秩序。」

指破壞制度非民主運動
他強調，民主的最基本要求是在一個

穩定和大家都接受的憲制框架之下，民
意代表參與管治，但如果參選的原因是

要破壞這個制度，藉此推翻特區政府甚
至否定中國對香港擁有的主權，就並非
是民主運動。「因此，我們現時處理的
問題，與民主是沒有直接關係的，因為
在政治架構備受威脅下去談民主，是沒
有多大意義的。」
他強調，香港要發展民主，首先是
大家必須認同一個相同的制度，如果
都接受「一國兩制」，就必須接受國
家在香港行使主權，否則根本沒有談
論民主的基礎。即香港的從政、議政
人士必須對香港有承擔，接受國家在
香港行使主權，接受「一國兩制」。
湯家驊強調，「愛國者治港」是最
基本的要求，指在外國很難想像會容
許不愛國者走進管治架構，即上至總
統、總理，以至一位普通的公務員，
都不會容許不愛國者。至於香港為何
要如此強調「愛國者治港」，他說是
因為竟然有人聲稱香港要回復英國管
治，或接受美國統治才有民主自由，
「就因為有這些畸形古怪的想法，我
們才這樣強調『愛國者治港』。現在
是撥亂反正的時候。」
他相信，完善選舉制度後不會對香
港的政治版圖帶來改變，因為只要接
受「一國兩制」及國家在香港行使主
權的原則，無論從任何渠道進入議會
都可監察政府。他並期待香港能盡快
穩定選舉制度及政治形勢，讓香港有
足夠條件向發展民主邁進一步。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）完善香港選舉制度將涉及多
條本地法例，香港行政會議召集人陳智思昨日接受電台訪問時
表示，立法會選舉已延遲一年舉行，相信不會延遲至明年才舉
行。新民黨主席、立法會議員葉劉淑儀則預料，立法會今年將
不如以往般「有暑假」，要繼續開工處理有關議題。
陳智思表示，完善選舉制度後令民主進程回到回歸初
期，是因為過去經改良的選舉制度反映不到原來的效果，
尤其過去幾年有少數立法會議員拖慢議會進度，打着針對
及抹黑中央等旗號，令中央擔心香港的民主路是否向正確
方向前進，「一國兩制」能否繼續。

陳智思：修改本地法例時間緊迫
他強調，中央作出香港國安法及完善選舉制度的部署，
是希望繼續推行「一國兩制」，而前提是確保香港不會變
成顛覆國家的平台，並指完善選舉制度的時間表非常緊
湊，要經人大常委會及本地立法程序，涉及修改法例，以
及進行選民登記，但立法會選舉已延遲一年舉行，相信不
會延遲至明年才舉行。
葉劉淑儀昨日在另一電台訪問中表示，中央完善香港選
舉制度的舉措完全是為了確保「一國兩制」及「愛國者治
港」。香港自2014年後就愈來愈亂，包括立法會拉布嚴
重，令政府施政困難。
她指出，當年第一屆和第二屆立法會都有選委會議席，
但之後幾屆的地區直選竟選出侮辱國家、胡亂擲物者，令
政制只好「再來過」，否則會有災難性後果。目前，立法
會功能界別分組有不足，未能配合現時發展，相信新增選
委會成員，可彌補直選及功能界別的不足。

葉劉淑儀表示，今次完善選舉制度不會修改基本法第四
十五條及第六十八條，所以普選的最終目的仍然存在。由
於完善選舉制度涉及的本地法例很多，她預計立法會今年
將不如以往般有暑假放，同時能在9月舉行立法會選舉的
機會亦低，甚至連12月能否舉行都不確定。

鍾國斌：運作順可跨2047
自由黨黨魁、立法會議員鍾國斌昨日接受另一電台訪問

時表示，對商界來說最重要是未來社會的情況，而2019年
的暴亂令商界生意困難，因此若是次完善選舉制度可以運
作暢順，令香港社會穩定，更可令大家意會到2047年後的
香港亦可根據以往模式運作，50年後繼續落實「一國兩
制」，長遠來說對香港利多於弊。

多個建制派政團昨日繼續在各區設置街站，支
持中央出手完善香港選舉制度，並向市民宣傳
「愛國者治港」原則。
環境局局長黃錦星和副局長謝展寰、商務及經

濟發展局副局長陳百里等昨日先後到訪民建聯街
站，與民建聯立法會議員柯創盛一同收集市民簽
名支持完善香港選舉制度。不少市民踴躍支持。
黃錦星其後在社交平台上表示，香港是國家不

可分割的一部分，「愛國者治港」是理所當然

的，而完善選舉制度，落實「愛國者治港」的決
定，有助社會重回正軌，行穩致遠，亦有利聚焦
改善民生，大眾可更安居樂業。
新民黨主席葉劉淑儀、「公民力量」主席潘國

山及社區發展主任李梓敬昨日亦設置街站收集簽
名，有市民向他們表示，希望盡快落實完善香港
選舉制度，令香港議會聚焦討論改善民生的事
情。

●香港文匯報記者 雨航

建制派續擺街站籲挺完善選制

▲鄧家彪在工聯會街站。香港文匯報記者攝

▶柯創盛（右一）及陳百
里（右二）。 fb圖片

葉太：今年立會無暑假 湯
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●環境局局長黃錦星（左二）昨日到訪民建聯街站，簽名支持完善香港選舉制度後，還呼籲市民一起支持。左一為柯
創盛，左三為謝展寰。 香港文匯報記者攝

十三屆全國人大四次會議正在審議關於完善香港
特區選舉制度的決定草案，預料於今日下午閉

幕會表決。

近七成支持中央出手
香港研究協會於3月5日至9日以電話隨機訪問了

1,008位18歲或以上人士，調查結果發現，在整體受
訪者中，有69%贊成中央完善選舉制度，只有25%
稱不贊成，其餘則表示不知道或無意見。
同時，有78%認為落實「愛國者治港」原則有助
實施「一國兩制」，17%表示沒有幫助；71%贊成完
善香港選舉制度有助保持香港長期繁榮穩定，21%
則稱不贊成。
針對香港社會圍繞完善香港選舉制度提出的多項
建議，有65%贊成「特首選委會可由1,200人增至
1,500人，加入港區全國政協委員、社團領袖等代
表」的建議；贊成「取消目前特首選委會中的117個
區議會席位」這建議的則有63%。至於立法會方
面，62%贊成「立法會議席可由70席增至90席，部
分立法會議員可由選委會選出」的建議。
香港研究協會負責人指出，中央完善香港選舉制
度的決定有利於確保「愛國者治港」，保持香港繁
榮穩定，因此得到多數市民的支持。特區政府必須
全力配合，做好本地立法的相關工作，以堵塞現時
選舉制度的漏洞，同時應主動做好解說工作，令市

民深入了解完善選舉制度的必要性、正當性，
以爭取更多市民支持，令「一國兩制」

行穩致遠。

坊間建議「選委會加入社領撤區會席位」獲六成支持

●葉劉淑儀（右）和李梓敬（中）設街站收集市民支持完
善選制的簽名。 fb圖片

愛國者治港
落 實


